



PFEFFENHAUSEN

www.landshuter-zeitung.de

Tagesfahrt führt nach Ansbach

Pfeffenhausen. Am Mittwoch organisiert der VdK-Ortsverband Pfeffenhausen eine Tagesfahrt nach Ansbach. Dort können der Hofgarten und die Residenz besichtigt werden, dann geht es weiter nach Muhr am See (Altmühlsee) zum Spazieren gehen oder Einkehren. Die Abfahrt ist um 8 Uhr am Busparkplatz Spornraft-Zettl. Unterwegs gibt es eine Brotzeit. Anmeldung bei Karl Heinz Bienert unter der Telefonnummer 08782-523 oder im Reisebüro Spornraft unter der Telefonnummer 08782-8188. Am 5. Dezember um 14 Uhr ist eine Fahrt zum Christkindmarkt nach Degendorf geplant.

Informationen zum neuen Dorfladen

Schmatzhausen. Am Dienstag findet um 19.30 Uhr im Landgasthof Pichlmeier eine Informationsveranstaltung zum Dorfladen statt. Die Tagesordnung sieht Informationen zur Gründung der Dorfladen Schmatzhausen UG & Still (haftungsbeschränkt), Erläuterungen zum Baufortschritt sowie die Mitteilung zur Eröffnung des Dorfladens vor. Zudem werden die Anteilszeichner über deren finanzielle Beteiligung informiert. Zeichnungsanträge sind auch weiterhin möglich.

Mit Prominenten auf Augenhöhe diskutieren

EuropaTalk mit EuropaFestival: Persönlichkeiten aus Kirche, Politik und Verbänden zu Gast

Von Anna Kolbinger

Pfeffenhausen. Am 23. Juli wird Pfeffenhausen zum „Mittelpunkt Europas“, wenn prominente Gäste zu Gesprächsrunden in die Marktgemeinde kommen. Unter anderem haben Landesbischof Dr. Heinrich Bedford-Strohm, der ehemalige Ministerpräsident Günther Beckstein sowie SPD-Landesvorsitzende Natascha Kohnen zugesagt. Sie wollen mit den Menschen über verschiedene Themen rund um Europa diskutieren. Im Anschluss an diesen EuropaTalk findet ein EuropaFestival mit kulturellem Programm statt.

Veranstalter des bayernweiten Thementages sind das Bayerische Bündnis für Toleranz und die Marktgemeinde Pfeffenhausen. Die EuropaTalk-Runden sind in einem „Jetzt red I“-Format geplant. In Wirtshäusern und weiteren Veranstaltungsräumen in Pfeffenhausen sitzen die Prominenten mit Bürgern zusammen, um so „auf Augenhöhe über Europa zu sprechen“, erklärt Michael Wensauer, Sprecher des Vorbereitungsteams in Pfeffenhausen. Moderatoren führen durch die Diskussionen, sodass jeder, der sich beteiligen will, ins Gespräch einbezogen wird.

Verschiedene Themenfelder

Ein Teil der geladenen Gäste wird zwischen 16 und 17.30 Uhr in den Wirtshäusern zu finden sein. Diese Talkrunden sind vor allem für Jugendliche und Senioren gedacht. Von 18.30 bis 20 Uhr findet die zweite Gesprächsrunde mit prominenten Gästen statt. Geplant ist, die Gespräche in verschiedene Themenfelder zu gliedern, die die große Breite der Politik widerspiegeln. Unter anderem wird es etwa um Bildung, Klimaschutz und Digitalisierung – alles im Zusammenhang mit



Setzen sich für ein tolerantes Europa ein: Martin Becher, Geschäftsführer des Bayerischen Bündnisses für Toleranz, Bürgermeister Karl Scharf, Ingrid Ritt, Assistenz der Geschäftsführung der Stiftung Wertebündnis Bayern und Michael Wensauer, Sprecher des Vorbereitungsteams in Pfeffenhausen. Foto: ak

Europa – gehen. Die genauen Inhalte werden noch ausgearbeitet, in etwa einem Monat soll das Programm mit Veranstaltungsorten, Gesprächspartnern und Themenschwerpunkten fertig sein.

Toleranz und Demokratie

Die eingeladenen Gesprächspartner übernehmen Verantwortung in ganz unterschiedlichen Teilen der Gesellschaft – in Religion, Politik oder Verbänden. Sie alle sind Mitglieder von Organisationen, die sich dem Bayerischen Bündnis für Toleranz angeschlossen haben. Das Bündnis setzt sich für den Schutz der Menschenwürde und der Demokratie ein und möchte rechtsextreme, antisemitische und rassistische Einstellungen und Handlungen bekämpfen. Mit dem EuropaTalk mit EuropaFestival solle ein Zeichen dafür gesetzt werden, dass die

Mehrheit der bayerischen Bevölkerung für ein tolerantes und demokratisches Miteinander steht, erklärt Wensauer.

Integration durch Vereine

Pfeffenhausen wird am 23. Juli zum „Mittelpunkt Europas“, wie Dr. Heinrich Bedford-Strohm, Landesbischof und Sprecher des Bündnisses für Toleranz, in einer Video-grußbotschaft betont. Der Markt in der Hallertau steht stellvertretend für tausende Gemeinden in ganz Bayern. In Pfeffenhausen gibt es 64 Vereine, in denen sich viele Menschen einbringen – „auf Grundlage von Toleranz und Demokratie“, betont Wensauer. „Jeder, der sich engagiert, wird integriert“, ist er überzeugt. Die indischen Priesterseminaristen, die von Pfarrer Günter Müller betreut werden, werden dabei genauso mit einbezogen wie

Asylbewerber, Gäste aus der polnischen Partnergemeinde und alteingesessene Pfeffenhausener.

Der Europa-Thementag lehnt sich an das Bündnis-Jahresthema „Toleranz und Menschenrechte in Europa“ an. Pfeffenhausen wurde auch deswegen ausgewählt, weil in der Gemeinde 2017 bereits ein „Maibaum für Toleranz“, initiiert vom Bayerischen Bündnis für Toleranz, aufgestellt wurde. Bedford-Strohm bezeichne Pfeffenhausen daher als sein „tolerantes Lieblingsdorf“, erzählt Martin Becher, Geschäftsführer des Bündnisses.

Für Pfeffenhausen sei es eine große Freude und eine einmalige Gelegenheit, diese Veranstaltung auszurichten, betont Bürgermeister Karl Scharf. So werde der Markt mit dem Thema Toleranz in Verbindung gebracht. Er ist davon überzeugt, mit dem Thementag viel Aufmerksamkeit erlangen zu können.

Neben den Talkrunden findet am Vormittag des 23. Juli auch ein Programm an der Grund- und Mittelschule Pfeffenhausen statt. In Workshops werden sich die Schüler mit Vorurteilen, Vielfalt, Respekt und Zusammenleben auseinandersetzen, erklärt Becher. Ab 14 Uhr gibt es einen Empfang mit Familienprogramm.

Im Lichthof der Schule und bei schönem Wetter im Krausgarten erwartet die Besucher des EuropaFestivals ab 20 Uhr ein kulturelles Abendprogramm. Unter anderem findet ein Konzert von Roland Hefter statt. Er hat ein „Europalied“ geschrieben und ist bekannt von der Aktion „Künstler mit Herz“.

Info

Nähere Informationen zum EuropaTalk mit EuropaFestival sind im Internet unter www.europa-talk.eu zu finden. Dort wird auch das Programm veröffentlicht, sobald es erstellt ist.